

## Presseinformation

Orth/Donau, 22.9.2023

### **Hohe Auszeichnung für das Netzwerk der Donauschutzgebiete DANUBEPARKS: Nationalparkmitarbeiter Georg Frank wurde in Deutschland der Wolfgang Staab - Naturschutzpreis verliehen**

Der hochdotierte Wolfgang Staab - Naturschutzpreis wird jährlich von der Schweisfurth Stiftung, Deutschland für besonderes Engagement in der nachhaltigen Entwicklung von Fluss- und Auenlandschaften als Ökosysteme von überregionaler Bedeutung verliehen. Für seine langjährige Aufbauarbeit und Projektentwicklung im Naturschutz-Netzwerk der Donauschutzgebiete DANUBEPARKS wurde heuer Georg Frank, Mitarbeiter des Nationalpark Donau-Auen und Generalsekretär von DANUBEPARKS ausgezeichnet.

Nationalparkdirektorin Edith Klauser freut sich sehr über diese Anerkennung: „Der Weg von DANUBEPARKS ist eine internationale Erfolgsgeschichte. 2007 startete der Nationalpark Donau-Auen den Prozess zur Gründung eines Netzwerks, um die Schutzbemühungen von Partnern entlang der gesamten Donau zu bündeln. Das Engagement vieler Beteiligten in allen Donauländern, zahlreiche erfolgreich umgesetzte Initiativen und Projekte sowie die spätere Gründung des Vereins DANUBEPARKS zeigen: Gemeinsam gelingt über Grenzen hinweg die Optimierung des Naturraummanagements durch Wissenstransfer, die Entwicklung gemeinsamer Schutzkonzepte und die Stärkung aller Schutzgebiete durch donauweite Strategien. Ich gratuliere Georg Frank und dem gesamten Team von DANUBEPARKS herzlich zur Auszeichnung.“

Die Preisverleihung fand am 21. September in Mannheim im Rahmen der Fachtagung „Bundesprogramm Blaues Band Deutschland an Main und Neckar“ statt. Georg Frank sagte im Zuge der Überreichung: „Die Gründung, der Aufbau und die Etablierung von DANUBEPARKS ist eine meiner größten beruflichen Errungenschaften. Alle meine Projektideen sind getragen von der Vision, den Verein weiter in seiner Vorbildrolle für länderübergreifenden Naturschutz und als Modell für die Donau, für Europa und alle großen Flüsse zu stärken. Ich bin sehr dankbar für die Auszeichnung dieser Arbeit durch die Schweisfurth Stiftung. Das Preisgeld werde ich für den Aufbau weiterer Naturschutzmaßnahmen an diesem wunderbaren Fluss verwenden.“

Aktuell setzt DANUBEPARKS gemeinsam mit Partnern aus den Bereichen Wasserstraßen, Wasserkraft und Forstwirtschaft das Projekt LIFE WILDIsland um, an dem 15 Partner aus acht Ländern beteiligt sind. Im Fokus stehen Schutz und Revitalisierung der letzten naturnahen "wilden" Inseln in der Donau.

Weitere Informationen:

<https://danubeparks.org/> sowie [www.schweisfurth-stiftung.de](http://www.schweisfurth-stiftung.de)